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銚子駅前イルミネーション  

第１７５２回 例 会 平成 19年 12月 11日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 黒田 幸一 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 黒田 幸一 会長 

御 祝 披 露 … 黒田 幸一 会長 

誕 生 祝 … 石上 新平 会員(12月 9日) 

結婚記念日 … 田杭 啓信 会員(12月 5日) 

       片海 宣光 会員(12月11日) 

入会記念日 … 長谷川 弘 会員(12月 9日) 

 

幹 事 報 告 … 石上 明宏 幹事 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

年次総会 

第 6回定例理事役員会（例会終了後） 

 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 

来週のプログラム(平成19年 12月 18日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
移動例会 

年末家族親睦会「ニュー大新」 

受付 18：00 

点鐘 18：30 

2007～2008 年度 ＲＩ会長 ウィルフリッド J.ウィルキンソン 

 Recycled Paper



http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

第 1751 回例会(平成 19年 12月 4日) 

会長挨拶 

黒田 幸一 

皆様も映画が好きでしよぅが、私も大好きです。

幼いころ、よく父と母に連れられて演芸舘で木下恵

介監督の「喜びも悲しみも幾歳月」や「永遠の人」

などを見た記憶があります。また当時は、学校でも

教育映画として、「二十四の瞳」「キュウポラのある

町」「川上哲治物語」など、映画鑑賞の授業があり大

変楽しみでした。その影響でしょうか、子供の頃よ

り観音様の近くにありました銚盛舘・銚子座、東映、

そして年齢と共にセントラル劇場他、映画舘めぐり

をしました。特に子供のころ見ました、東映の時代

劇が大好きでした。そのせいかどうか分かりません

が、歴史小説が好きで、小学生が読める様な物です

が、織田信長・豊臣秀吉・徳川家康などの伝記を読

んで映画とすり合わせていました。皆様もご存知の、

「泣かぬなら殺してしまえホトトギス」と織田信長

「泣かぬなら泣かせて見せようホトトギス」と豊臣

秀吉「泣かぬなら泣くまで待とうホトトギス」と徳

川家康の三者三様の性格を比較した言葉がよく使わ

れます。東映映画を思い出しての織田信長を話させ

ていただきます。登場は馬にまたがって着物一枚、

帯は縄ひも、きゅうりを丸ごとかじり、大うつけ者

として、人をあざむく。それを隠れ見して本心を見

抜く美濃の斉藤道三。後の信長の妻お濃の方の父親

であります。そして第二場面、人をあざむく性格が

桶狭間の戦いで駿河の戦国大名今川義元の二万とも

四万とも言われる大軍を総勢四千人の兵をもって陣

中に急襲をかけ今川義元の首をとるという場面であ

ります。此のとき総大将を亡くした今川勢は本国駿

河に逃げ帰りました。その中に松平元康のちの徳川

家康がいたというのですから運命は分かりません。

話は戻りますが、出陣前の信長は「敦盛」の舞を踊

った後、まず熱田神宮を参拝するという、落ち着き

と、平静さを見せました。その後、徳川家康と同盟

を組み背後の憂いを無くし、上洛えと向かいます。

その後も織田包囲網を切り崩し、畿内を平定し最終

場面の皆様ご存知の「本能寺の変」となります。映

画でも度々上映されていますが、東映の中村錦之助

の信長最後の顔が今でも浮かびます。私事で恐縮で

すが最近は SF未来映画に興味をもっています。地球

はどうなるのか、宇宙はどうなっているのか、それ

を映像で見るのが楽しみです。 

最後になりますが、十二月に入りました。今年も

あと一月、今月は来週 11日に年次総会があります。

中西指名委員長のもと 10月 30日に第 1回指名委員

会、11 月 20 日に第 2 回委員会を開催しました。ま

た 11月 20日、当日の理事会にて、次年度理事及び

役員候補者が承認されました。次週の年次総会にて

会員皆様に御計りする次第となりました事を、ご報

告としまして、本日の挨拶とさせていただきます。 

ありがとうございました。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

 ・ＲＩ定款細則および標準ロータリー・クラブ定

款の改正版について 

 ・地区協議会報告書           受領 

２・日本ロータリー親善ゴルフ大会事務局より 

 第１９回沖縄大会のご案内        受領 

３・銚子市陸上競技協会より 

 ・趣意書 

・第５９回中学校対抗銚子半島一周駅伝大会実施

要綱                 受領 

４・銚子市交通安全都市推進協議会事務局より 

 平成１９年冬の交通安全運動実施要綱の送付につ

いて                  受領 

５・千葉科学大学ローターアクトクラブより 

 フリーマーケット出店における品物の寄付のお礼

受領 

６・酒田東ＲＣより 

 創立４０周年記念誌           受領 

７・銚子商工会議所より 

 平成 19 年度新春講演会への協力について(お願

い)                   受領 

８・社団福祉法人 千葉県共同募金会より 

 平成 19年度〔第 57回〕「ＮＨＫ歳末たすけあい」

に対するご協力方お願いについて     受領 

９・例会変更のお知らせ 

 八日市場ＲＣより 

  12／18 (火) 点鐘 19：00「成田ビューホテル」

クリスマス家族会の為 

  12／25(火) 定款により休会      受領 

鹿島臨海ＲＣより 

12／14(金)→12／13(木) ＰＭ18：00 

「鹿島セントラルホテル」 

家族同伴クリスマスパーティーの為  受領 

波崎ＲＣより 

12／20(木) 点鐘 18：30「ニュー鹿南」 
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家族同伴クリスマス会の為  受領 

☆週報受領  東京目黒ＲＣ  鹿島臨海ＲＣ 

卓 話 

「四度目の成人式を迎えて」 

美呂津 太兵衛 会員 

私の誕生日は

昭和２年１２月

１２日でありま

す。５年前の誕

生日に七十五才

を迎えてでは面

白くないので四

分の三世紀を生

きてと題して卓話をしました。さあ今回は八十才だ、

満八十才は普通「傘寿」いう、これは普通常用文字

です。お寺などで使う異体文字で傘を八十とつなげ

て「仐」と書く事から来ています。傘寿では面白く

ないので、現在は二十才を成人式というので「四回

目の成人式を迎えて」と命名したのであります。 

その昔、私が学校時代に学んだ論語には次の如く

あったのを記憶している。子曰く吾十有五才にして

学びの道に志し三十にして立つ四十にして惑わず、

五十にして天命を知る。七十にして心欲する所に従

って、その願望を超えず「人生七十年古希稀なり」

とこれで終わるのであります。その先は無い、だか

ら八十才にして云々という事はこれで終わるので無

いのであります。現在はちなみに厚生労働省発表の

日本の男子の平均寿命は七十九才という。八十才は

それを追い越して、今尚、私はこうしてロータリー

へ出席し、皆さんと楽しく会議をしている。誠に有

難い事だと思います。私達の頃は成人式がなかった、

その代り日本男児と生まれたらその義務として徴兵

検査を受けなければならない。 

当時は数え年で二十才だから今で言えば十九才で

ある。徴兵検査の結果は、甲種、乙種（第一、第二）

丙種、丁種と分けられて甲種合格は兵隊にとられた。

丁種とは五体不満足とうである。然し戦争が激しく

なると第一、第二乙種や一部の丙種の人もとられた。

ただし、大学生は徴兵延期を受けることができた。

しかし戦争が進むにつれ大学も医学部（医学科・薬

学科・歯科）以外は兵役の免除は受けられなくなっ

ていった。尚、今迄、数え年二十才で徴兵検査であ

ったのが昭和十九年からは一年繰り上げられ十九才

（今で言えば満十八才）となった。それまで兵役の

延期の恩恵を受けていた学生達は忘れのしない昭和

十八年十一月明治神宮外苑で東京及び近隣の大学が

集まり壮烈なる学徒出陣式が行われたのであります。

その時天は涙したのか雨が降っていた。その中を学

徒は只、粛々と分列行進を行った。あの時は送る学

生も涙が出て送られる学徒も涙で頬を濡らしていた。

さては私は昭和二十年の時は満十七才であったので

兵役検査を受けなかったのです。兵役検査を受ける

前の教育召集は受けました。そして昭和二十年八月

戦争は終り無論、徴兵検査がなくなりました。それ

から成人式なる制度が設立し、それから成人式が出

来た。それ故、昭和二年と昭和三年の間に生まれた

男子は兵役検査も受けず成人式もない、いくつにな

って永遠に成人式を迎えられないのです。そういう

理由で私たちは成人式を迎えられないので何時迄も

未成年で酒も煙草も飲めないと言うことになります。

それで私は成人式と言う名にこだわって敢えて八十

才を「今回四回目の成人式を迎えられた」と命名し

た次第です。昭和二年と言う年は地下鉄浅草～上野

間が初めて開通した年であります。それから数年後

に起る大戦争の始まる前の嵐の前の静けさとでもい

う平和で明るい年であったのです。また生まれた十

二月十二日と同じ日に生まれた人にはどういう人が

いたでしょう。まず１万円札の肖像画の福沢諭吉（慶

応大学創始者）、歌手の舟木一夫（昭和十九年）、か

つての銚子ロータリー会員の明石缶詰の明石伝次

（昭和四年）です。かつて私達は小学校時代歴史の

時間に佛教は一二一二年に一二一二と中国からやっ

てきたと教わった。もし私がお寺関係の子供に生ま

れたら、昔なら何か言われたと思うが、しかし私は

薬局の息子に生まれてきた。最後に私は小学校の校

医から父に「この子はとても徴兵検査まで持ちませ

ん」と宣告された。即ち二十才までは生きないとい

う保証をされました。その後医者が言った通り、中

学時代肋膜炎をやり休学するという実に虚弱児であ

った。 

私が何故か男子の平均寿命七十九才よりも多い八

十才まで生きられたのかと考えてみると、医学の発

達の他に私の家では昭和二十年七月二〇日銚子大空

襲に際し無残にも家族6名が敵米 B29の弾丸に当っ

て死んでしまった。その家族が「私達の分まで生き

ろよ」と私を生かしているのであると確信している

のであります。 

ですからそれを感謝して生きております。その恩に

少しでも報いるのにその冥福を祈って菩提寺である

宝満寺の総代として丁度４０年間務めさせて頂き、

昨年その職を辞めました。 

これからの余生は美呂津薬局を大切に継承して行

きたいと思う次第であります。 
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―――ニコニコ――― 

山本嘉一郎君 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 黒田幸一  副会長 網中吉郎  幹事 石上明宏 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 宮内 博・木村貞夫・杉浦 武・四日市清・大木 忠 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 

 大和三山（畝傍山、耳成山、天香具山）と明日香

の遺跡めぐりをしたときに写した写真が会報の表紙

に掲載されました。 

『友』インターネット速報 

2007 年 12月 4日 

NO.314 

ロサンゼルス大会に本を持ち寄り、 

識字率向上を推進 

ロータリアンが 2008 年ロサンゼルス国際ロータ

リー（ＲＩ）国際大会に本を持ち寄って、周辺地区

の児童たちの識字率を高めることができます。 

「Rotary’s Wide World of Books」と呼ばれるこの

国際的な活動は、さまざまな言語で 25万冊以上の本

を集めることを目標としています。これらの図書は、

南カリフォルニア州の一 部と南ネバダ州の 7 つの

提唱ロータリー地区内で、公立幼稚園と小学校に通

う児童たちへ寄贈されます。ロサンゼルス・コンベ

ンション・センターの広場に、寄贈された本を積み

重ねて「本の山」をつくり、その周りで大会参加者

が地元の児童たちに読み聞かせをできるよう、座る

スペースも設けられます。同活動の委員長を務め、

第 5280 地区パストガバナーのインゴ・ワーカー氏は

「ロサンゼルスの統合された学区だけでも、子ども

たちの話す言語は 97か国語にのぼります」と話し、

言語に制限なく、本を一冊でも二冊でも持ち寄るよ

う、呼びかけています。また、今回の活動が、本を

集める世界最大規模の記録を達成できるよう願って

います。この結果を確認するため、ロンドンのギネ

ス・ワールド・レコード社の審査員が現地を訪れる

予定です。 

 

 

2009―10 年度ＲＩ会長ノミニー指名 

 2007年12月1日付けで、

ウィルキンソンＲＩ会長は、

ジョン・ケニー氏を正式に

2009―10 年度ＲＩ会長ノ

ミニーとして指名しました。

選挙は 2008 年ロサンゼル

スＲＩ国際大会で行われま

す。 
 

 

 前 回 の 例 会 （１１／２７） 報 告 

点   鐘 黒田 幸一 会長 
 
出席報告 
会員総数 ４２ 名  出席規定除外数 １１ 名 
出席者  ２６ 名  出席率     ８３．８７ ％ 
１１月２０日      確定出席率  ９０．３２ ％ 

 

来訪ロータリアン 
なし 

 
欠席者 ５名 
平幡君 石上（新）君 川津君 鈴木君 山本（幸）君 

 
メークアップ 
網中(吉)君 平野君 石井君 黒田君 中西君 
澤井君 杉浦(一)君       （12/4Ｒ情報委員会） 
宮内(勝)君 杉浦(武)君 黒田君 網中(吉)君 
石井君           (12/6第７分区会長幹事会) 

 
スモールコインＢＯＸ     小 計 ￥  ２，５０３－

累 計 ￥ ４２，３７８－ 
ニコニコＢＯＸ          小 計 ￥  ５，０００－ 

累 計 ￥２４７，５５０－ 
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